

## **Vernehmlassung zum Sachplan Verkehr, Teil Unterirdischer Gütertransport (SUG)**

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer (AIHK) dankt Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme zu oben erwähntem Sachgeschäft und unterstützt die Vorlage. Auf Grund der technischen Komplexität der Fragestellungen erlauben wir uns in genereller Form Stellung zu nehmen.

Als grösster Aargauer Wirtschaftsverband ist uns eine gut ausgebaute Verkehrsinfrastruktur ein grosses Anliegen. Nebst einer guten Erschliessung des Kantons via Strasse und öffentlichem Verkehr begrüsst die AIHK das Engagement der privaten Trägerschaft von Cargo Sous Terrain AG (CST) zur Ermöglichung eines automatisierten unterirdischen Gütertransports ausdrücklich.

Gemäss Studien ermöglicht der vom Projekt verfolgte Ansatz eine bedeutende Verlagerung vom strassengebundenen Schwerverkehr auf das CST-Netz. Angesichts der explodierenden Stautunden auf dem Nationalstrassennetz (2022: Zunahme um 23 Prozent gegenüber 2021; Quelle: Bundesamt für Strassen) und der damit verbundenen Folgekosten ist eine Entlastung dringend angezeigt. Die prognostizierten Wachstumszahlen im Bereich des strassengebundenen Güterverkehrsaufkommens (+ 31 Prozent bis 2050; Quelle: Bundesamt für Raumentwicklung) verdeutlichen die Dringlichkeit des Handlungsbedarfs zusätzlich.

Mit Cargo Sous Terrain wird ergänzend zu notwendigen Investitionen in die Kapazität der Strassen- und Bahninfrastruktur eine weitere innovative, effiziente und tageszeitunabhängige Transportabwicklung ermöglicht. Überdies trägt das Projekt zur Dekarbonisierung des Transportsektors bei, was im Kontext der laufenden Bemühungen im Bereich des Klimaschutzes ebenfalls sehr zu begrüßen ist. Die private Trägerschaft des Projekts (u.a. Logistikunternehmen, Grossverteiler) stellt schliesslich sicher, dass für die öffentliche Hand kein Kostenrisiko besteht und die Logistik-Hubs nachfrageorientiert erstellt werden.

Der Kanton Aargau verfügt mit einer starken, wachsenden Logistikbranche über beste Voraussetzungen, um an den sich mit dem CST-Projekt ergebenden Chancen zu partizipieren. Die AIHK erwartet deshalb vom Kanton, dass er im Interesse der Wirtschaft das Cargo Sous Terrain-Vorhaben unterstützt und im Rahmen seiner Möglichkeiten zur unbürokratischen Realisierung dieses Leuchtturmprojekts beiträgt.